

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Noticias de Aviación

Siguen los agasajos.—El programa de los aviadores.

BERLIN, 10.—Continúan siendo agasajadísimo los aviadores Chamberlin y Levine.

Se comenta la despreocupación del primero en lo que se refiere a la etiqueta, pues a la entrevista oficial con el Presidente Hindenburg asistió con traje de sport. En la misma forma se presentó en el banquete con que les ha obsequiado el canceller.

Chamberlin se ha justificado diciendo que no había tenido tiempo aún de arreglar su equipaje.

Los aviadores norteamericanos saldrán el sábado en el "Miss Columbia" con dirección a Viena y a Munich, de donde regresarán el día 16.

Después irán a Bremen, con el fin de recibir a sus esposas, que desembarcarán en el citado puerto.

El día 18 irán a Roma, donde permanecerán unos días, regresando de nuevo a Berlín.

Del 20 al 22 llegarán a París.

Ha sido encargada por cable una nueva hélice a América.

Tan pronto llegue será montada en el "Miss Columbia", en el cual se proponen los aviadores ir a Roma, París y Londres.

OTRAS NOTICIAS

De Pinedo saldrá hoy de Las Azores para Lisboa.

ROMA, 10.—Dicen de Orta (Azores) que el coronel De Pinedo ha terminado las reparaciones de su aparato, y que hoy saldrá para Lisboa y Roma.

Carr y Gilman intentarán batir el record de distancia.

LONDRES, 10.—El ministerio del Aire anuncia que los aviadores ingleses Carr y Gilman van a emprender próximamente una nueva tentativa para batir el record de distancia.

Un premio de 50.000 dólares.

SAN FRANCISCO, 10.—Para el vuelo sin escala San Francisco-Honolulu, dotado de un premio de 50.000 dólares, se han inscrito treinta aviadores.

Regreso de hidroaviones.

QUEBEC, 10.—Las autoridades canadienses han dispuesto el regreso de dos hidroaviones que salieron en busca de los aviadores Nungesser y Coli.

Esperando a Lindbergh.

NUEVA YORK, 10.—Todo el mundo quiere ver a Lindbergh de cerca. Todos los comerciantes establecidos en el trayecto que va a seguir Lindbergh a su llegada, reciben millares de telegramas y telefonemas con ofertas fabulosas por el alquiler de los balcones ese día.

Se ha decidido que la Bolsa de Nueva York cierre el día de la llegada de Lindbergh.

Ecós de sociedad

El marqués de Orellana se encuentra completamente restablecido de las heridas que sufrió a causa de un accidente de automóvil.

En la iglesia de los Misioneros del Sagrado Corazón se ha celebrado la boda de la bella señorita María del Carmen Espinosa y Villapellín, hija de los vizcondes de Garci-Grande, con don Emilio de Zúñiga y Aveilla, de ilustre familia salmaritana.

Ha sido solicitada la rehabilitación del título de marqués de Payuco por doña María de la Luz Viverra y García Teruel.

En honor del ministro del Uruguay en España, señor Fernández Medina, quien dió en Oviedo recientemente una notable conferencia, se celebró una recepción en la morada de los marqueses de la Vega de Anzo, barones de Grado.

Ha dado a luz con felicidad un niño la señora de Luca de Tena (don Juan Ignacio).

En la capilla del palacio de Florida-Blanca, artísticamente adornada con flores y tapices, se celebró ayer la boda de la encantadora señorita Concepción Castillejo y Wall, condesa de Torreblanca e hija de la condesa viuda de Florida-Blanca, con don José María Pérez de Guzmán,

y San Juan, conde de Hoochstrate e hijo de los duques de T'Serclaes.

Apadrinaron a los contrayentes la condesa viuda de Florida-Blanca, que vestía de negro y se tocaba con mantilla de encaje del mismo color, y el duque de T'Serclaes, decano de la Diputación de la Grandeza, con el uniforme de gala de los Maestranos de Sevilla.

Bendijo la unión el señor arzobispo de Valencia, doctor Melo, quien pronunció, ante los novios, una de sus más sentidas pláticas.

Como testigos, firmaron el acta, por parte de la novia, sus hermanos, el conde de Florida-Blanca y el duque de Montelealegre; los duques de Santa Cristina y Grimaldi y los marqueses de Montefuerte y Valdeñores. Y por parte del novio, el duque de Tarifa, los marqueses de Borghetto y Camarasa y los condes de Montenuovo, de la Marquina y Garvey. Casi todos ellos vestían de uniforme.

Una vez terminada la ceremonia nupcial se sirvió a los invitados un espléndido almuerzo, que fué honrado con la presencia de SS. AA. RR. los infantes doña María Luisa y don Fernando, y al que asistieron muchas personalidades de nuestra aristocracia.

El adorno del palacio ofrecía un artístico y florido aspecto.

Los condes de Hoochstrate, que recibieron muchísimas felicitaciones, han emprendido un largo viaje por el extranjero.

Se han concedido Reales cartas de sucesión en el título de conde de Villada a favor de don Luis Morenes y de Arteaga, y en el de conde de la Puebla de Montalbán, a favor de doña Angeles Eizmendi Téllez Girón.

El barón de Andilla ha regresado de Nules.

El mercado nacional

Los mercados trigueros animados sosteniéndose los precios, aun cuando abunda bastante la oferta. En los mercados castellanos se cotiza el trigo a 50,55 los 100 kilos.

El centeno, algo flojo, cotizándose a 15,15 pesetas la fanega; la cebada a 9,55, y la avena a 7 pesetas, haciéndose de éstas pocas operaciones.

El negocio de harinas con firme, a 65 pesetas los 100 kilos de selectas, a 63 la extra, y a 62 la corriente.

En Andalucía, el trigo semolero, a 56 pesetas los 100 kilos; corriente, a 54, y voltizo, a 52. La cebada se cotiza a 36 pesetas los 100 kilos.

En Aragón, los trigos a 53 pesetas los 100 kilos, y las harinas, a 70 las de fuerza, a 64 las blancas.

En los mercados catalanes, también firmes, los precios del trigo cotizándose los candeales a 49,50 los 100 kilos. Las harinas extra a 68,50; corriente, a 67; panadera, a 65, y de segunda, a 36 pesetas.

La tasa mínima que la Liga de Campesinos ha solicitado del Gobierno para que sea fijada de 47 a 38 pesetas, ha sido acogida con interés y agrado por la mayoría de los agricultores.

Ahora, en el mes de junio, entra en vigor el cuarto plazo de tasas para el trigo, según Real orden de 7 de julio de 1926, o sea un aumento de 50 céntimos sobre la que rige actualmente. Así que los labradores no deben olvidar que desde junio la tasa mínima es de 48 pesetas los 100 kilos.

En los mercados castellanos continúa la tendencia alcista en los precios de vinos, cotizándose por reales y cántaros: Piedrahita, a 44 blanco, y a 42 tinto; Olmedo, 36 y 34, respectivamente; Lerma, 42 y 41; Soria, 36 y 35.

En la Mancha se cotiza: Valdecañas, a 7 pesetas arroba; Santa Cruz de Mudela, a 6,75; Daimiel, a 5,50; Almagro, a 6,40; Ciudad Real, a 7; Campo de Criptana, a 5,40, y Albacete, 6,45 pesetas.

En Cataluña, es donde más alza se ha notado en los precios, siendo actualmente por reales grado y carga de 121 litros. Prioratos superiores, a 19; Panadés, a 15; Tarragona-Reus, a 17; mistelas, tintas, a 17; blancas, a 17; azufrados, a 15.

Los alcoholes industriales, rectificadas de 96 grados, a 258 los 100 litros; desnaturalizados de 80 a 90 grados, 130; aguardiente de caña de 75 grados, a 185.

La política rumana

Gravísima acusación contra el general Averesco.

BERLIN, 10.—La Prensa comenta la crisis rumana, y dice que se acusa al ex presidente Averesco de haberse repartido con sus colaboradores el remanente de los fondos de la Hacienda pública.

EN GETAFE

La fiesta de la construcción aeronáutica

Ayer tarde tuvo lugar en el aeródromo de Getafe esta brillante fiesta acudiendo numerosísimos invitados.

A las seis llegó el Gobierno, y poco después, Su Majestad el Rey, con sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña Cristina, madrinas de dos escuadrillas de las catorce formadas en el campo. De las doce restantes lo fueron la infanta doña Beatriz de Orleans, señoritas Carmen y Pilar Primo de Rivera, O'Donnell, Elizalde, Benjumea y Aritio y señoras de Kindelán, Herrera, Bayo, Ortiz de Echagüe y marquesa de Borja.

Dando frente a los aparatos están unos dos mil obreros de las distintas fábricas, con el alto personal de las Sociedades a que pertenecen.

Tras la revista y la bendición de los aviones, las madrinas rompieron sobre la hélice del primer aparato de cada escuadrilla una botella de Jerez.

Seguidamente el general Primo de Rivera impuso la medalla del Trabajo a los obreros Leopoldo Ruiz y Daniel Cortés Abarrondo. Es la primera vez que en estos actos, donde se suele atender más a la visualidad de la fiesta que a la trascendencia eficaz, se ha tenido en cuenta, para agasajarlo, el esfuerzo del obrero, de cuya conciencia profesional depende, tanto como de la inteligencia de los técnicos, el éxito de la fabricación y la vida de los aviadores.

Por último, y después de las brillantes evoluciones del capitán aviador señor Lecea en la caza de la avutarda, vuelo difícil, en el que demuestra su pericia, se verifica el desfile brillante de tropas. Elevación de los globos "Icaro" y "Clío" y unas evoluciones de acrobacia.

Ha faltado, para atender la curiosidad del público, el anunciado vuelo del autogiro "Cierva", que había despertado gran interés.

Sociedad de Naciones

La Delegación helénica.

GINEBRA, 10.—La Delegación helénica en el Consejo de la Sociedad de Naciones será importante, pues el Gobierno de Atenas llevará ante el Consejo la cuestión de un empréstito complementario para el establecimiento de los refugios.

La Delegación se compondrá de los señores Michalacopulos, ministro de Negocios Extranjeros; Caphandaris, ministro de Hacienda; y del ministro de Grecia en Londres, señor Caclamano.

Delegación francesa a Ginebra.

PARIS, 10.—El señor Briand y los miembros de la delegación francesa marcharán el sábado a Ginebra, para asistir a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que tendrá lugar el próximo lunes.

El domingo, el señor Briand conferenciará con los señores Stresemann y Chamberlain.

DESPUES DEL ATENTADO DE WOJKOFF

Las relaciones rusopolacas

¿Ante una ruptura de relaciones?

MOSCU, 10.—La Legación polaca se halla estos días custodiada por fuertes contingentes de Policía montada y a pie, en previsión de cualquier manifestación de represalia por el asesinato del encargado de Negocios soviético en Varsovia. Las calles inmediatas al edificio de la Legación han sido cerradas al tránsito, y en ellas se han levantado barreras y barricadas.

MOSCU, 10.—Para evitar toda amenaza de guerra, los Círculos oficiales no prestan atención a las noticias tendenciosas que llegan del extranjero. No obstante, diversos elementos soviéticos consideran el atentado de Wojkoff como un segundo Sarajevo, y por lo tanto, a nadie sorprenderá una ruptura de relaciones rusopolacas.

MOSCU, 10.—En su contestación a la nota protesta de los Soviets, el Gobierno polaco declara que no se considera responsable del atentado contra el señor Wojkoff, puesto que éste había rechazado siempre la protección de la Policía polaca, y porque, además, está probado que el asesino obró por su propia cuenta, y no

obedeciendo órdenes de ninguna organización política.

Polonia está decidida a indemnizar a la familia de la víctima, y acepta la colaboración del nuevo embajador de los Soviets en Varsovia, cuando se hagan las investigaciones relativas al crimen, para descubrir si existe algún cómplice.

El señor Zalesky ha declarado que el castigo del culpable depende únicamente del Tribunal ante el cual debe comparecer.

PARIS, 10.—Circula el rumor de concentración de tropas soviéticas en la frontera polaca.

Se dice que las fuerzas que ya se hallan en dicho punto son tres regimientos de Infantería, tres de Artillería y uno de Caballería y mucho material antiaéreo.

RIGA, 10.—Reina gran ansiedad en los Estados Unidos, ante la posibilidad de una guerra rusopolaca.

Un caso de Indulto

VALENCIA, 10.—La Audiencia ha dictado fallo en la causa seguida contra Margarita Faus.

Esta mujer cometió hace algún tiempo el delito de robar a una niña alucinada por el parecido de ésta con una hija suya ya fallecida.

La infeliz madre llevóse a su casa a la niña y la cuidó con gran solicitud y cariño.

El Tribunal ha condenado a Margarita Faus a dos años y once meses de reclusión.

La Asamblea de Diputaciones

Vizcaya no concurrirá.

BILBAO, 10.—Invitada esta Diputación a la Asamblea de Diputaciones que se celebrará en Barcelona, ha contestado diciendo que no asistirá por no afectarla el problema ni las causas del régimen privativo de que disfruta y por no regir en las Vascongadas el Estatuto provincial.

La guerra en China

Una batalla de 36 horas.

SHANGHAI, 10.—Las tropas del general Chang Kai Shek, después de una sangrienta batalla, que duró treinta y seis horas, se han apoderado de Han Tohsuang, obligando al Ejército del Chantung a repliegarse sobre Lin Toheng.

Los efectivos franceses en Tien Tsin.

PEKIN, 10.—Los efectivos franceses en Tien Tsin serán reforzados con un batallón.

De dichas fuerzas se enviará un destacamento a esta capital.

El desembarco de tropas japonesas en Tsin Tao.

PEKIN, 10.—La Legación del Japón en esta capital ha entregado al Gobierno chino una nota, en la que contesta a la que aquel Gobierno dirigió al de Tokio para protestar contra el desembarco en Tsin Tao (Changtun) de 2.000 soldados japoneses.

La Legación del Japón declara que esas tropas han sido enviadas allí única y exclusivamente para proteger, en caso de necesidad, a los súbditos japoneses que residen en aquella comarca, y que, por lo tanto, el desembarco de tales fuerzas no constituye ningún acto agresivo. Añade que, ante los atentados realizados en Nankin y Hankeu, el Gobierno japonés tiene que asumir personalmente el cuidado de velar por la seguridad de las vidas y bienes de sus súbditos.

La dehesa de la Albufera

VALENCIA, 10.—El delegado de Hacienda estuvo ayer en el Ayuntamiento a entregar al alcalde el pergamino que firmaron el Rey y las autoridades en el acto de entregar la dehesa de la Albufera a Valencia.

El lunes próximo irá el Ayuntamiento en pleno a tomar posesión definitiva de la Albufera.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Un viaje por Oriente

El sagrado nombre de Allah.

Subimos en el "auto" que va de Trípoli a Tortosa por el camino de Homs; gran animación, algazara; gestos bruscos al paso de nuestro "auto"; pequeños pueblos escondidos entre el follaje; más lejos, el convento de Cheikh Bedawi; su cúpula vetusta y su sagrado lago de piscicultura.

Un camino encantador a través de bosques de olivos; centenares de camellos balanceándose desdeñosos con sus pesadas cargas; llenos de nobleza y gibosidad, nos recuerdan las caravanas bíblicas: Los madianistas conduciendo a José, en Egipto; la reina de Sabá, caminando hacia Jerusalén, o bien la caravana del conductor divino de la Meca, con el que se casó su rica patrona Kadidha, no sólo porque traficaba a maravilla, sino porque las alas de un ángel le preservaban de los rayos del sol, y las estrellas se inclinaban por la noche para escuchar sus rítmicas canciones.

Allá van esos casi legendarios caminantes a llevar a las ruinas de la misteriosa Siria los progresos de la civilización y el confort moderno: máquinas de coser, armarios de luna, bidones de petróleo, fonógrafos, etc. Entre los productos indígenas, seda, jabón, confitería; enormes sacos de paja cortada, tan inflados que se diría son balones de dirigible, en los que remontarían el vuelo estos habitantes del desierto, por encima del lugar donde Demetrius consagró un templo al caballo de los poetas.

Será una de las últimas grandes caravanas que se verán salir de Trípoli, me dice mi amable compañero de viaje, cuando dejamos atrás este conjunto de mercancías y de camellos. Las tarifas del ferrocarril se han rebajado; en adelante el tránsito será por tren desde Homs a Alepo. Y cuando las vías férreas se extiendan por toda la Siria, el camello desaparecerá, con casi ha desaparecido en el trayecto de Egipto, a la Palestina.

¡Qué lástima! Perderá con eso el aspecto pintoresco que ofrecen estos caminos de Oriente! Sin contar que los camellos son los únicos depositarios del nombre de Allah!—dijo mi interlocutor, con mezcla de gravedad e ironía.

Si depositarios del nombre de Allah; ya debéis saber que a Dios le dan en el Islam cien nombres: el Clemente, el Justo, el Único, el Muy Alto, y muchos más que repiten todos al pasar las cuentas del rosario.

Pero hay uno auténtico, encantador, aquel en quien reside el poder mágico y el insondable misterio de Dios; el que la boca humana no es digna de invocar; tan sólo conocido del camello, al que se lo dieron a entender soplando en su pequeña oreja el divino nombre: No habéis notado las lindas orejas que tienen los camellos?

A Mahoma se lo deben, en recuerdo de su antiguo oficio de conductor de caravanas, y también para recompensar a cierta hembra de camello, que dicen le llevó en una jornada desde la Meca a los encantadores jardines de Damas, donde habitaban los genios y las hadas. Y como repentinamente presintiese los peligros que encontraría en esa mansión de delicias, el voluptuoso viudo de Kadidha, dando una repentina vuelta, condujo con la misma rapidez, hacia sus inofensivos desiertos, a aquél, al que aseguraba así el apostolado de Allah.

Pero puede sea influencia egipcia; no ignoráis el cuidado que tenían los dioses y faraones para evitar que los hombres conocieran su nombre secreto. Esto mismo se encuentra hoy día en Israel.

Vuestros escritores tienen continuamente en los labios su Gehová y su Yavéh, mientras que un judío, verdaderamente piadoso, evita pronunciar el nombre de Dios, reemplazándolo por "su nombre" o "su querido nombre", y en las sinagogas, sobre los libros santos, veréis bordada la palabra hebrea "hachem", que no expresa sino el nombre misterioso—que sólo conocen los camellos—repliqué yo.

En este momento nuestro "auto" dió una sacudida brusca, para dejar paso a una caravana que venía en dirección contraria. Tuve curiosidad de examinar estos piadosos depositarios, que pasaban distraídos y melancólicos.

—Fijaos en la forma extraña de su cabeza—me dice mi compañero.

Para los árabes el camello es una bestia aristocrática, porque es el único de todos los cuadrúpedos que tienen la cabeza horizontal. Su pequeña oreja está al nivel de sus labios, a fin de que la palabra grabada en su cabeza, se deslice más fácilmente de uno a otro, y que el nom-

de Allah, sea sin cesar repetido a lo largo de los caminos que recorren las caravanas, uno y otro siglo.

Dejamos el cómodo camino de Homs y tomamos otro que nos acerca al mar; las lluvias pesadas de la primavera han destruido el puente de Nahr-el-Kébir. Están construyendo otro, pero nos es imposible pasar; tenemos que volver y caminar a través de los campos. Toda traza de caravana ha desaparecido; nos hallamos en pleno país nazareno; nuestro "auto" apenas encuentra camino entre las pequeñas veredas, propicias a una emboscada.

País monótono, melancólico, rodeado a derecha e izquierda por montañas poco elevadas, que suceden a las crestas del Líbano; a la izquierda, el azul infinito del Mediterráneo.

El suelo, de aspecto fértil, está sembrado por unos tallos altos blancos, semejantes a un muguete gigantesco sin hojas. A menudo, estos frágiles tallos, no pudiendo sostener la flor, se inclinan, y cuando la brisa les balancea, semejan serpientes de plata, que danzan sobre su cola; he cogido algunas; pero las he tirado al momento por el mal olor que despiden.

En árabe llaman esta planta "cebolla de serpiente", a causa de su forma, y porque en su vecindad se crían esos animales, extrañas plantas, a veces tan espesas que extienden su velo blanco entre nosotros, formando ondas color turquesa.

Divisamos, al fin, la silueta de una construcción, su cúpula de cal; pasamos entre espinos; es un santuario donde se detienen las caravanas y donde las viajeros dejan tras sí recuerdos flotantes, enredados en los terebintos sagrados; un trozo de su velo, de su traje o de su camisa.

Estos pequeños trozos de tela, serán las llaves que abrirán la puerta a las viajeros que han sacrificado una parte de su traje al genio de los terebintos.

Los hombres, antes de ponerse en camino, extienden sus tapices y se postran ante la tumba de este santo.

Seguimos a lo largo de la costa; monotonía, soledad; los gigantescos muguets han desaparecido; sobre el mar se divisan multitud de veleros.

A lo lejos, en el horizonte, pequeñas pirámides de diferentes colores: perla, nácar, ópalo, jade, y cubriendo la tierra, gran extensión de rosas, y otras flores, donde se mezclan los colores del oro y la porcelana.

Llegamos a Ard-el-Bacal, la tierra de las cebollas. Aquí se ven hangares, después; un golfo bordado de barcos; multitud de hombres, rodeando enormes balanzas. Nos encontramos en plena feria de cebollas.

Nadie prestó atención a nuestra llegada; hubiéramos muerto de sed, a no encontrar entre la multitud de árabes un viajante de comercio al que conocimos en el hotel de Beyrouth.

Nunca imaginé se criaran aquí tantas cebollas.

—¡Oh! Esto no es nada—me dijo mi amigo—; ha sido mal año. Si hubiera usted visto otros...

—¿Y dónde las envían ahora?

—A todos los puertos del Asia Menor. Hasta Stambul y a Egipto. Yo las compro para enviarlas a Francia. Las embarco en Beyrouth con destino a Marsella.

—¿Ignorabais que en París comiais el producto de este país?

—Sí—repliqué—; conozco las esponjas y los perfumes de la Siria, pero no sabía que fuera tan sabroso el fruto de aquí; en adelante, cuando coma en algún restaurante de Francia, recordaré la procedencia de estas legumbres.

Luego, con una risa jovial, me mostró mi amigo el miserable café, donde ofrecen al que llega legumbres machacadas con un vinagre violeta y botellas de "Gazone".

Yo dirijo la mirada al puerto; los veleros marchan con su carga; destacándose entre el agua y el sol, veo esas montañas de cebollas, cuyos reflejos vagan sobre las ondas voluptuosas del mar, donde se deslizaba en otros tiempos la galera de Cleopatra.

MUGUET

Ecos de todas partes

Todos damos la vuelta al mundo.

Todo el que da la vuelta al mundo, cree haber hecho una gran cosa. Sin embargo, más o menos, todos se la damos.

Parece una cosa extraordinaria el recorrer una distancia equivalente a la vuelta al mundo, y, sin embargo, la mayoría de los jóvenes a los veinte años pueden envanecerse de haber llevado a cabo esta aparente proeza. Suponiendo que una persona ande por término medio cinco kilómetros por día, cada diez y ocho años hará un recorrido equivalente a la circunferencia ecuatorial del planeta; de modo, que un mediano andarán que llegue a la edad de setenta y dos años, puede jactarse de haber andado tanto como si hubiese dado la vuelta al mundo entero cuatro veces.

Indudablemente, muchos de nuestros lectores, acostumbrarán dar diariamente un paseo de un par de horas. A primera vista, esto parece insignificante; pero dos horas a un paso no muy vivo, representa unos ocho kilómetros, lo que al cabo del año hace dos mil novecientos veinte kilómetros.

Como la longitud de la línea del Ecuador es de cuarenta mil sesenta kilómetros, resulta que en poco menos de catorce años los paseos que ha dado cual-

quier señorita equivalen a una vuelta al mundo a pie.

La aviación muscular.

Según un sabio alemán, no tardará mucho en realizarse el sueño de tantos siglos, referente al vuelo humano, aprovechando la fuerza muscular.

El descubrimiento de la utilidad de los motores de gasolina, como impulsores de aeroplanos, marcó una pausa en los estudios del aprovechamiento de la constitución y fuerza de los músculos del hombre para lograr el vuelo individual con un aparato de mínima complicación mecánica.

Dícese que en el vuelo muscular, los planos serán ligerísimos, que la fuerza impulsiva se desarrollará con las piernas y la dirección con los brazos.

Al parecer tratase de un aparato biplano, en cuyo centro se sentará el aviador. Recordará, por muchos conceptos, un bimoto con un propulsor en la parte trasera.

¡Eche usted platos!

Según Rabelais Gargantúa, padre, para celebrar el regreso de su hijo, preparó el siguiente banquete:

Dieciséis buyes, tres vacas, treita y dos terneras, setenta y tres cabritos, noventa y cinco corderos, trescientos lechoncillos, doscientos veinte perdices, seis mil pollos y setenta y dos faisanes arreglados de diferentes formas para satisfacción de los invitados.

En 1549, París dió un banquete a Catalina de Médicis, en el que se sirvieron treinta pavos reales, treinta y tres faisanes, seis cerdos, veintidós cisnes, treinta y tres liebres, sesenta y seis gallipollos, otros tantos conejos, treinta cabritos, setenta y seis capones, noventa y nueve codornices, ciento ochenta libras de patatas y espárragos, guisantes, etc.; en proporción.

Luis XIV de Francia solía dar banquetes pantagruélicos. En la comida de la tarde nunca le servían menos de ocho o diez platos, y en un banquete oficial hizo servir una comida de ciento sesenta platos diferentes.



Radiotelefonía

Programa para esta noche.

Unión Radio.—A las nueve y media, lección de francés por el profesor Mr. Verneet.

De diez a doce y media: campanadas de Gobernación, señales horarias, cotizaciones de Bolsa y trasmisión del programa de Barcelona.

El notable concertista de guitarra J. Nougues Pon, interpretará:

"Minueto en re", Sor; "Largo", Sor; "Minueto en la menor", Sor; "Recuerdos de la Alhambra", Tárrega; "Málaga", Mas Bargallo.

Nuestros grandes novelistas: Doña Emilia Pardo Bazán. Semblanza literaria por don Miguel Nieto. Lectura del cuento "Adriana", de dicha escritora, por don José Miret.

La agrupación coral La Lira Moderna, dirigida por el maestro José Caldich, interpretará:

"L'ensenyá", Comella; "Danza del amor", Voltas; "Canço de taverna", Mendelssohn; "Himne de l'arbre fruiter", Morera; "Cant a la vinya", Morera; "L'Empordá" (sardana), Morera. Noticias de última hora.

Programa para mañana.

Unión Radio.—Emisión de mediodía. De doce menos cuarto a doce y cuarto: Informaciones prácticas, notas del día, campanadas de Gobernación, noticias de Prensa y meteorológicas, señales horarias.

Emisiones de la tarde.—De dos a tres y media:

"La flauta encantada" (obertura), Mozart; "Minueto", Bocherini; "La bruja" (fantasía), Chapí; "Los diamantes de la Corona" (bolero), Barbieri; "Danza siberiana", Díaz Giles; "Manón" (fantasía), Massenet, y "La sombra del Pilar" (pasodoble), Guerrero, por la Orquesta Artys.

"El viaje definitivo", Baccarisse; "Polo y malagueña", Nin, por Sylvia Kerolf (soprano). Noticias de Prensa.

De seis y media a ocho y media, lección de castellano, a cargo del presbítero señor Mojado; "La alegría del batallón", (fantasía), Serrano; "Fausto" (fantasía), Gounod; "El ensueño de un vals" (fantasía), Strauss; "Las moicitas del barrio" (fantasía), Chueca, y "La mascota" (fantasía), Audrán, por la Orquesta Artys.

Radio España.—De cinco a seis y media: Concierto musical.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Los sucesos

EN MADRID

Herido de dos puñaladas.

A última hora de la tarde ingresó en la Casa de Socorro de la Latina un hombre llamado Manuel Martín Sánchez, de sesenta años, domiciliado en Aguila, 17, el cual sufre dos heridas incisas, producidas por arma blanca: una situada en el pecho, y otra en la espalda, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Manifestó el herido que las lesiones que padecía se las había inferido con una navaja su vecino Constanancio García Frete, de cuarenta y un años, después de insultarle gravemente.

Explicó Manuel como causa de la agresión de que había sido objeto, el hecho de que ayer su agresor fué condenado en un juicio de faltas celebrado entre éste y una hija del declarante, como consecuencia de otra riña que días pasados sostuvo Constanancio con aquélla.

El agresor fué detenido y llevado a presencia judicial.

Un choque de trenes en la estación de Salvatierra.

La Inspección de Policía de la estación del Norte ha comunicado a la Dirección General de Seguridad que a consecuencia de un choque habido en la estación de Salvatierra entre el sudexpreso y un mercancías resultó con grandes desperfectos el material del primero, que llegó a Madrid con más de tres horas de retraso.

En la comunicación no se dice que haya que lamentar desgracias personales.

El alcalde de Getafe, destituido.

El gobernador civil ha manifestado ayer mañana a los periodistas que, siguiendo instrucciones del ministro de la Gobernación, y después de hechas las diligencias necesarias para averiguar las causas de las desgracias ocurridas los días 7 y 8 en las capeas celebradas en Getafe, había sido destituido el alcalde del citado pueblo.

La letra con sangre entra.

El niño de diez años Ricardo Márquez Alonso, domiciliado en la calle de Hernani, 43, fué asistido en la Casa de Socorro de Chamberí de una contusión en la región malar, que le causó su profesor, don Luis Lot Gullón, al golpearle en un colegio sito en la calle de Juan de Austria, 1.

Como las lesiones son leves, el asunto quedará reducido a un juicio de faltas.

Suicidio.

Isidoro Fernández Morán, de treinta y cinco años, domiciliado en la calle del Limón, núm. 3, puso fin a su vida arrojándose desde la azotea de la casa número 1, de la calle del Sombrerete, donde se presentó pretextando que iba a revisar los canalones.

Se desconocen las causas de su fatal determinación.

Un atropello.

En el Paseo de Santa Engracia, frente a la calle de Maudes, la camioneta número 19.061 M., guiada por Isidoro Péroledo, domiciliado en Magallanes, 11, atropelló a la niña de diez años Mercedes Izquierdo Hellín, con domicilio en Oviedo, 5.

EN PROVINCIAS

Atacados de tracoma en Badajoz.

BADAJOZ, 10.—Enviado por la Dirección general de Sanidad, ha llegado a ésta el oculista don Luis González Calderón, en vista de los muchos atacados de tracoma que hay aquí.

Ha dado una conferencia acerca de los medios para combatir el mal, y se han adoptado medidas, especialmente de aislamiento de los enfermos.

Robo a un sacerdote.

OVIEDO, 10.—Un hombre disfrazado de sacerdote amenazó de muerte con un revólver al párroco del pueblo de Baccaras, concejo de Reguera, robándole 2.000 pesetas.

El ladrón huyó, sin haber podido ser detenido.

Enamorados fugados de la casa paterna.

ALCIRA, 10.—La Guardia civil sorprendió en un huerto, junto a la vía férrea, a una pareja de enamorados que se habían fugado de la casa paterna, vecinos de Gandía.

El Juzgado dispuso el encarcamiento del raptor y el ingreso en el Asilo de Beneficencia de la joven fugada.

Contrabandista muerto de un tiro.

LA LINEA, 10.—Ayer, el carabnero Adrián de la Fuente disparó un tiro contra el paisano Juan García, que quedó muerto.

Inmediatos al cadáver fueron hallados varios paquetes de tabaco de contrabando.

Mata a su mujer y al amante, apuñalándolos.

MALAGA, 10.—En el barrio de Hueín se ha registrado esta mañana un crimen pasional.

Manuel Martí Martín, de cincuenta años, que se hallaba separado de su mujer, Antonia Fabra Cortés, de cuarenta años, llegó al domicilio de ésta, donde estaba con su amante, José Sánchez Peláez, que la defendió al tratar de agredirla su marido.

Este, esgrimiendo una navaja, se abalanzó sobre ambos, apuñalándolos bárbaramente.

José quedó muerto de una puñalada en el cuello que le seccionó el paquete vascular, y otra en el pecho.

Antonia sufrió diez puñaladas en dis-

tintas partes del cuerpo, quedando agonizante.

El marido agresor fué detenido.

Muerte de un ciclista.

CORDOBA, 10.—Comunican de Cabra que un joven llamado Antonio Mora se montó en la bicicleta de un amigo y emprendió una veloz carrera por la Avenida de Fernando Pállarés.

Para no atropellar a un transeunte, frenó repentinamente y salió despedido de la máquina, con tanta violencia, que a consecuencia del golpe falleció momentos después.

Los padres del desgraciado joven hace poco tiempo perdieron otro hijo en Marruecos.

Un descarrilamiento: Guardafreno herido

VALENCIA, 10.—En la línea central del ferrocarril de Aragón descarrilaron diez vagones de un tren de mercancías, interceptando la vía.

Los viajeros tuvieron que hacer transbordos.

En el accidente resultó herido el guardafreno Ezequiel Falla.

EN EL EXTRANJERO

Se despeña un tren por un precipicio.

NAPOLIS, 10.—Cerca de Rogliano ha descarrilado un tren de mercancías, cayendo a un precipicio desde una altura de 15 metros cuatro vagones, que, con las mercancías que llevaban, quedaron totalmente destruidos.

En el accidente resultaron muertos dos empleados del servicio del tren.

El corredor Bottechia, grave.

MILAN, 10.—El famoso corredor ciclista Bottechia, que hace días sufrió un accidente durante el entrenamiento, ha empeorado, hasta el punto de que los médicos consideran su vida en peligro.

VULGARIZACIONES

Los tesoros del mar

Sobre las soledades inmensas en donde las olas marinas ondulan desde el principio de las edades, se extiende el reino movible de Neptuno, Dios de los océanos, cubriendo los 7/10 de la superficie terrestre. Reservorio inmenso de vida y cuna de peces y moluscos, focas y ballenas, cangrejos y estrellas de mar, corales y edusas, esponjas y algas y de una profusión de formas vivas tan bizarras como elegantes, que viven en el agua marina, el más extraordinario de los complejos químicos. En efecto, este líquido contiene en disolución una cantidad asombrosa de sales. Siendo que el volumen de los océanos representa 1.500 millones de kilómetros cúbicos y que hay 34 kilogramos de sal por metro cúbico, resulta que los mares encierran una totalidad de 51.000 cuatrillones de kilogramos de sales diversas, o sea un volumen de casi 25 millones de kilogramos cúbicos. Esta masa enorme de sales, solidificada y uniformemente extendida sobre todo el globo terrestre, podría cubrirlo con una capa de 60 metros de espesor.

¿Cuáles son estas sales? Cerca de los 4/5 del contenido salino de los mares está constituido por la sal de cocina, el cloruro de sodio de los químicos. El resto equivale casi al relieve emergido de la Europa, y es una mezcla de la mayor parte de los cuerpos químicos: sales de cal, potasa y magnesia, combinaciones de rabilio, litio, estroncio, aluminio, fierro, níquel, plata, cobre, con el oxígeno, hidrógeno, cloro y otros elementos.

Encuétrase también el oro en cantidades pequeñísimas; mil litros de agua de mar, contienen 65 millones del precioso metal. Relativamente es poco, pero si se totaliza, da un número de 90 trillones de kilogramos; es decir, una montaña de oro más grande que el Monte Blanco. Esta cantidad, dividida entre los mil seiscientos millones de humanos que viven sobre el globo terrestre, correspondería a cada uno 55.000 kilogramos de oro. ¿Podríamos ambicionar más dicha y más riqueza?

Las plantas marinas, y sobre todo las algas, que son proyectadas sobre las playas, tienen la propiedad maravillosa de acumular en su protoplasma fuertes cantidades de cuerpos disueltos en el agua de mar. Cada especie elige entre la variedad de alimentos que le son ofrecidos, aquellos que le convienen mejor.

Unas incorporan especialmente las sales de potasa, los yoduros y bromuros; otras las sales de cal. Se comportan como los aterosadores, que devorados por el "aurisaca fumes", tienen sed de oro, apropiándose este metal o el radio, todavía más precioso que el oro.

A estos apetitos diversos, deben las algas su utilización variada en la agricultura, la industria o la terapéutica.

Desde hace mucho tiempo se recogen algas sobre las costas de la Gran Bretaña, para emplearlas como abono. En los Estados Unidos fueron fundados grandes talleres encargados de secar y moler estos vegetales. El polvo así obtenido produce a las plantas todos los elementos necesarios: ácido carbónico, nitrógeno y sales de cal, fierro, manganeso, etc.

El yodo y el bromo, tan preciosos en Medicina, se extraen también de las algas. Para esto, son secadas al sol, calentándose después al abrigo del aire para destruir la substancia orgánica, las cenizas, después de la operación contienen de 0,2 a 2 por 100 de yoduros, con cantidades más débiles de bromuros, de las cuales se retira después el yodo y el bromo por procedimientos químicos.

Sobre las playas marítimas viven plantas con flores, de la familia de las naidáceas. Estos vegetales, lavados, producen fibras que pueden reemplazar a la paja, la fibra de madera y aun al crin vegetal. Sería posible también, retirar papel, y consecuentemente, celulosa.

Quedan otros productos por mencionar en los tesoros del mar. Los que hemos enumerado bastan para mostrar su riqueza.

La Exposición de Sevilla

Llegada del Comité hispanoárabe.

SEVILLA, 10.—Ha sido recibido en el Gran Hotel, en visita oficial por el Comité de la Exposición iberoamericana, el Comité hispanoárabe de la zona de nuestro Protectorado en Marruecos, integrado por el ministro del Maghzen, el delegado marroquí en la Exposición, Abdeslan Benna; el árbitro de Bellas Artes del Protectorado, el pintor Bertuchi y el director de la Escuela de Artes y Oficios de Tetuán.

Dicho Comité ha venido para hacerse cargo del pabellón edificado y acordar todo lo relativo a su terminación.

La entrevista fué en extremo cordialísima, explicando todos ellos las características más notables del arte marroquí y las obras que se proponen realizar.

La situación en Nicaragua

El desarme de los rebeldes.

WASHINGTON, 10.—El almirante Latimer ha cableografiado al departamento de Marina que el desarme de los beligerantes nicaragüenses ha terminado sin apenas derramamiento de sangre.

"Todo el armamento—añade en el despacho—está ahora bajo nuestra custodia, excepto una pequeñísima cantidad aún en posesión de algunas bandas errantes."

El desarme comenzó el 13 de mayo y terminó a las doce de la noche del 6 de junio, habiendo costado 10 dólares la recuperación de cada arma.

La Conferencia Internacional del Trabajo

Observaciones del delegado italiano.

GINEBRA, 10.—En la sesión celebrada ayer por la Conferencia Internacional del Trabajo, el delegado italiano señor Olivetti ha formulado diversas observaciones sobre las relaciones de Rusia con los demás países. Dijo que Rusia persiste en su campaña contra la Sociedad de Naciones, y añadió que la presencia de la Delegación soviética en la reciente Conferencia Económica Internacional había tenido resultados completamente negativos.

Los delegados rusos en Ginebra sólo se preocuparon de procurar créditos a su país y de intentar desunir a las potencias capitalistas.

Banco de España

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito número A 63.542 de pesetas nominales 2.000 en Deuda interior 4 por 100, expedido por este establecimiento en 11 de diciembre 1925 a favor de doña Teresa Tagle Marracci, se anuncia al público por única vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de quince días, a contar desde la fecha de publicación del presente anuncio en el periódico oficial "Gaceta de Madrid" y dos diarios de esta corte, según determina el artículo 41 del Reglamento vigente de este Banco, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirá el correspondiente duplicado del resguardo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 6 de junio de 1927.—El vicesecretario, Francisco Belda.

LA SOLEDAD = FUNERARIA
DESENGAÑO 10 - TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

La Fiesta de la Flor

Gran animación.—El Rey recorre las calles céntricas.—La Reina, con las infantas, visitan las mesas petitorias.— Brillante de la fiesta.

Con gran animación se celebró hoy en Madrid la Fiesta de la Flor, decimoquinta de las organizadas por el Patronato que preside la Reina Doña Victoria.

Como en años anteriores, se instalaron, a primera hora de la mañana, mesas petitorias en diversos puntos estratégicos, presididas por distinguidas damas. Daban guardia los exploradores. Unas 1.500 señoritas con brazaletes de la Cruz Roja comenzaron a postular a las diez de la mañana, invadiendo las calles céntricas y penetrando en cafés, Casinos, oficinas públicas y particulares, Bancos y demás Centros. La mitad de las señoritas llevaban huchas, y la otra mitad, cestas con flores azules.

Por las mesas de petición desfilaron muchas personalidades, depositando donativos.

La animación no decayó un instante, y aunque predominaban los donativos en moneda de cuproníquel sobre las de plata, la recaudación se supone ha sido crecida.

Diversas entidades, como el Banco de España, Tabacalera, Empresa de Tranvías, etc., enviaron donativos directamente al Patronato de damas organizador de la fiesta.

Su Majestad el Rey salió en automóvil descubierto a las once de la mañana, acompañado del duque de Miranda.

Un nutrido grupo de señoritas le asaltó al salir del Regio Alcázar, repartiendo monedas de 5 pesetas. El Monarca recorrió las calles céntricas, y varias veces fue detenido el "auto" que ocupaba, subiendo las señoritas al estribo para ponerle flores y recoger donativos.

Su Majestad la Reina Doña Victoria salió poco después en otro automóvil descubierto acompañada de las infantas doña Cristina y doña Beatriz y del infante don Jaime.

La Soberana estuvo informándose del curso de la recaudación, deteniéndose en diversas mesas petitorias. También el automóvil de la Reina se vio obligado a detenerse en varias calles por las señoritas, para solicitar donativos.

En otro "auto" salió la Reina Doña Cristina con la duquesa de Montezuma.

Detalles de la recaudación en la mesa de la calle de Sevilla.—2.000 pesetas del marqués de Valdecilla.—La Reina Doña Cristina.

Una de las mesas que ha obtenido más brillante recaudación ha sido la de la calle de Sevilla, esquina a Alcalá.

Dicha mesa era presidida por la marquesa de Amboage.

Durante la mañana se recaudaron unas 7.000 pesetas.

El marqués de Valdecilla envió a dicha mesa dos donativos de 1.000 pesetas.

El Crédit Lyonnais, Bancos de Bilbao y Vizcaya, enviaron también donativos a esta mesa.

La Reina Doña Cristina estuvo en esta mesa, dejando un donativo. Más tarde se detuvieron la Reina Doña Victoria y las infantas.

En el Casino Militar y Banco de España.

La mesa del Casino Militar, presidida por doña Carmen Escario de Molero, también obtuvo brillante recaudación, por haber hecho donativos de importancia el comercio enclavado en la Avenida del Conde de Peñalver.

Al servicio de postulación de dicha mesa hubo 20 señoritas que trabajaron infatigablemente, para obtener una brillante recaudación.

En la mesa del Banco de España, la recaudación fué muy crecida.

La mesa era presidida por la condesa de Casal.

El Banco de España hizo un donativo de 1.000 pesetas, y el ministro de la Guerra, duque de Tetuán, otro de 250.

El Rey, en el puesto de la condesa de Romanones y en el Ministerio de Instrucción Pública.

Su Majestad el Rey estuvo en el puesto de la Castellana, instalado por la condesa de Romanones.

Su Majestad se detuvo un rato, tomando un refresco, conversando con la ilustrada dama y depositando un donativo.

Luego se dirigió al Ministerio de Instrucción Pública, visitando la Exposición de trabajos de los alumnos de derecho natural del doctor Pérez Bueno.

A la una y veinte regresó a Palacio, con las solapas cuajadas de flores. Al descender del "auto", dió los dos últimos duros que le quedaban.

La fiesta, en suma, ha sido brillantísima, no decayendo un instante la animación.

Hasta dentro de unos días no se podrá hacer el resumen del producto de la fiesta por haber anunciado donativos que se harán efectivos el día de mañana y sucesivos.

EL TEMPORAL

El brusco calor de estos últimos días fué preparando la tormenta que ayer, mediada la tarde, descargó sobre Madrid. Un intensísimo trueno, sin previo res-

plandor luminoso, fué el fenómeno que inició la tormenta; ésta duró poco, y el aguacero, aunque fué intenso, no refrescó mucho el ambiente. El calor húmedo le hizo aún más molesto.

Al anochecer descargó otro aguacero, que ya dulcificó algo la temperatura, —no volviendo a ser opresivo— durante toda la noche.

En la calle del Marqués de la Romana, números 2 y 4, el agua de la lluvia invadió los sótanos de la casa, causando la consiguiente alarma y haciendo precisa la intervención del Servicio de Bomberos, que en pocos momentos desalojaron el líquido invasor.

Lluvias torrenciales en Rusia. MOSCU, 10.—El huracán y las lluvias torrenciales han causado considerables daños en gran parte de la Rusia blanca.

El desbordamiento de las aguas del Beresina va en aumento, sumergiendo considerables extensiones de terreno dedicado al cultivo.

Las vías férreas han sufrido grandes daños, teniendo que ser suspendido el tráfico en muchas líneas.

La plaza de Luca de Tena

El próximo domingo, 12 de los corrientes, a las doce de la mañana, se celebrará el acto de descubrir la lápida que por acuerdo del Ayuntamiento de Madrid dará el nombre del ilustre director de "A B C" don torcuato Luca de Tena, a la glorieta de las Delicias.

Al simpático acto de homenaje a tan eminente y querido compañero, asistirán el alcalde, con una representación del Ayuntamiento; representaciones de otras entidades y Corporaciones y la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, invitada expresamente a ello por el alcalde de Madrid.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS		Día 10
4 por 100 perpetuo interior.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales.		69,75
— G y H de 100 y 200 nominales.		69,75
4 por 100 exterior estampillado.		
Serie F de 24.000 ptas. nominales.		84,85
4 por 100 amortizable.		
Serie E de 25.000 ptas. nominales.		88,40
5 por 100 amortizable.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales.		92,95
5 por 100 amortizable, Emisión de 1917.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales.		91,50
Obligaciones del Tesoro.		
Serie A.		105,65
— B.		105,65
Deuda ferroviaria.		
Serie A.		102,00
Ayuntamiento de Madrid.		
Obligaciones de 1808.		98,00
Expropiaciones interior 5 por 100.		00,00
Cédulas del Ensanche.		98,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.		88,75
Empréstito de 1914.		87,50
Empréstito de 1918.		87,50
Banco Hipotecario de España.		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.		88,00
Idem id. al 5 por 100.		98,50
Idem id. al 6 por 100.		108,90
Acciones. Valores industriales.		
Acciones del Banco de España.		655,00
Idem de la C. A. de Tabacos.		204,50
Idem del Banco Hipotecario.		455,00
Idem del Hispanoamericano.		182,50
Idem del Español de Crédito.		256,00
Bonos Naval (Obligaciones).		99,75
Azucareras preferentes.		102,00
Idem ordinarias.		58,00
Ferrocarriles.		
Madrid a Z. Alicante (acciones).		555,00
Nortes (acciones).		558,00
Andaluzes.		76,90
Metropolitano Alfonso XIII.		152,00
Valores extranjeros.		
Banco del Río de la Plata.		220,00
Bonos Peñarroya.		100,00
Moneda extranjera.		
Francos.		22,65
Suizos.		111,10
Libras.		28,04
Liras.		32,00
Dolares.		5,78

Ayuntamiento

Tuberías viejas y alumbrado.

A la próxima sesión que celebrará la Comisión Municipal Permanente el día 15 del actual, se someterá a la aprobación de los créditos necesarios para dotar de tuberías y bocas de riego varios trayectos de las calles de Abascal, Ríos Rosas, María de Guzmán, Ayala, Lagasca, Doctor Castelo, Pardiñas, Narváez, Portillo de Embajadores, Cáceres, Canarias y Bernardino de Obregón, todas comprendidas en las tres zonas del ensanche.

Asimismo se someterán a la aprobación los créditos necesarios para dotar de alumbrado por gas varios trayectos de las calles de Cea Bermúdez, Modesto Lafuente, Isaac Peral, María de Guzmán, Lope de Rueda, Narváez, Doctor Castelo, Fernán-González, Duque de Sexto, Serrano, María de Molina, Máiquez, Príncipe de Vergara, Ramírez de Prado, Avenida del Matadero, Cáceres, Canarias y Bernardino de Obregón, comprendidas en las tres zonas del ensanche.

De Marruecos

Noticias oficiales.

Esta madrugada ha sido facilitado el siguiente parte:

"Zona occidental.—General en jefe amplía detalles operación día 7 columna teniente coronel Capaz.

Dicho jefe, con cinco tabores fuerzas Majzen, alcanzó Cudia Sebba por sorpresa, mediante diez horas de marcha nocturna desde Ankud, al propio tiempo que grupo Intervención Beni Selman ocupaba, en la misma forma, el Medik, para guardar comunicaciones; pero, al tratar de continuar la marcha sobre últimas estribaciones que caen sobre el río Had, denominado Zoco Jemis de Culdja y Zoco Had de Beni Derkul, enemigo opuso tenaz resistencia, que fué vencida, dejando sobre terreno 30 muertos, que enterraron nuestras tropas.

Zona oriental.—Sin novedad. Armamento cogido en el día de ayer, 161 fusiles.

Sin más novedad."

Un episodio en Ketama.

MELILLA, 10.—"El Telegrama del Rif" publica el siguiente episodio ocurrido durante los últimos sucesos de Ketama:

Una sección del regimiento de Melilla, mandada por el teniente López de Haro, guarnecía el puesto de Sidi Mesquin el 21 de abril. Después de una noche de tormenta, al amanecer, los rebeldes caen, lanzando granadas de mano, sobre la avanzadilla que domina la posición, y los defensores tienen que refugiarse en Sidi Mesquin, donde el teniente López de Haro levanta los ánimos y se rechazan los reiterados asaltos del enemigo. Después de siete horas de lucha, rompen el cerco dos compañías de Regulares, y cuando entran en Sidi Mesquin sólo están ileso cuatro de los 40 defensores. Los nuestros se apoderan del cadáver del jefe de la harca, y los restantes rebeldes huyen. Es una sublime página escrita por soldados peninsulares.

Las operaciones de la columna Capaz, en combinación con las tropas francesas

TETUAN, 10.—La columna Capaz continúa vivaqueando en Kudia Sebas, dominando Beni Salah, de Ajmas, haciendo presión sobre los poblados de la parte oriental de esta cabila.

La aviación de Tetuán colabora a esta acción.

Las estaciones telegráficas de la columna enlazan con las de las posiciones situadas en el macizo del Yebel. Se instalan puestos en la frontera.

La Intendencia atiende a las necesidades de Capaz, estableciendo puestos de viveres en distintas bases enlazadas entre sí, trasladándose el hospital móvil adonde las necesidades lo reclaman.

Las unidades francesas, que operan combinadas con las unidades españolas, ocuparon varios poblados y el monte Ighladene, dando fin con esta maniobra a la tercera fase de las operaciones combinadas, acordadas por ambos Mandos en 15 de mayo.

Con este movimiento nuestros aliados han ocupado totalmente la divisoria entre Zebzar y el Jemis, habiendo dirigido Sanjurjo.

El general Souza.

LARACHE, 10.—Procedente de Tazarut y de Dexiar llegó a ésta el general Souza con su Cuartel general.

La Pascua del Carnero.

TANGER, 10.—Hoy ha dado comienzo en todo Marruecos la Fiesta de la Pascua de Aid Quebir, llamada del Carnero.

A pesar de que continúa delicado de salud el Sultán, asistirá en Rabat a las ceremonias oficiales con motivo de dicha festividad.

De la zona francesa, el residente general, con el comandante superior de las tropas, general Vidalon, y muchas otras personalidades, concurrirán mañana a Rabat para cumplimentar y felicitar al Sultán.

ZONA FRANCESA

Las operaciones en Uazan.

RABAT, 10.—Se han dado por terminadas las operaciones en la región de Uazan, comenzadas con objeto de llevar la línea de puestos a la frontera política.

Durante esas operaciones se ha logrado realizar un avance de 10 kilómetros en un frente de 30, aproximadamente, y en su transcurso no han experimentado pérdidas las fuerzas francesas Regulares.

Las conferencias sobre Menéndez Pelayo

El doctor Rubio Lluch pronuncia la de clausura desarrollando el tema "La poesía amorosa en Menéndez Pelayo".

En la Real Academia de la Historia, y ante numeroso auditorio, dió ayer una conferencia el sabio catedrático de la Universidad de Barcelona y eminente tratadista, gran historiador y crítico, el doctor don Antonio Rubio Lluch, académico electo de la Española y figura eminente de las letras españolas.

Asistieron el presidente del Colegio de Doctores, doctor Pietier; los demás miembros de la Junta directiva y numerosos doctores. Presidió el señor Altolaguirre, académicos, catedráticos y maestros y en el estrado tomaron asiento, además de las personas citadas, doña Blanca de

los Ríos y el diplomático americano señor Fernández Medina.

Trató el doctor Rubio de "La poesía amorosa de Menéndez Pelayo", siendo presentado previamente el señor Carrillo, presidente de la sección de Filosofía y Letras del Colegio de Doctores, organizador del curso de conferencias.

El señor Rubio y Lluch empezó recordando su gran amistad con Menéndez Pelayo, nacida en el aula del doctor Milá, catedrático de la Universidad de Barcelona, hace cincuenta y seis años, cuando los estudios unieron en los mismos trabajos a un puñado de amigos, de los que el conferenciante se cree el único superviviente.

Consideró un gran placer dedicar una conferencia a Menéndez Pelayo, su íntimo amigo, aunque, repitiendo la frase de Propertio, dijo: "Cuando uno no puede alcanzar la cabeza de una estatua elevada para coronarla, se ha de contentar con arrojar unas cuantas flores al pie del pedestal."

Recordó, con emoción, su conocimiento con Menéndez Pelayo, después de explicar éste una lección de estudiante que asombró a todos los presentes. Habló de su convivencia en el hogar, de los cuidados que prestó al gran polígrafo en sus tiempos mozos, la propia madre del conferenciante, de las cartas primeras que le dedicó su gran amigo, allá por el año 1873; del prólogo al libro, que vió la luz en 1882, sobre Calderón, sobre cuyo tema se ha publicado posteriormente un estudio de don Américo Castro. "Dios me concedió—dijo el doctor Rubio—el gran favor de poner a mi lado a aquel ungido de la inmortalidad."

Como poeta amoroso, considera el señor Rubio a Menéndez Pelayo lo mismo que al Dante, al Petrarca, a Garcilaso, a Camoens, a Ausias March. Escuchó en numerosas ocasiones la lectura de sus poesías, cuyas primeras ofreciera a su fraternal compañero, y declaró el señor Rubio no haber olvidado la profunda emoción con que acogió aquellos sublimes recitados.

Habló de los grandes ideales poéticos de Menéndez Pelayo: el amor a su tierra de la Montaña, el humanismo y la pasión cantada en los versos a "Epicaris, Belisa, Lidia" y a "Aglaya", que fueron sus musas. Citó las poesías que se deben a la pluma del gran pensador español, de las cuales 18 son de carácter amoroso.

En bellos párrafos, declara que Menéndez Pelayo se dejó arrastrar por el sentimiento del amor, que permitió a los grandes poetas llegar a la posteridad sus obras inmortales.

Hace el relato de la aparición de Menéndez Pelayo en una época en que, muerto Bécquer y enmudecido Hartzembusch, sólo brillaban Núñez de Arce, con su poesía filosófica, y Campoamor, que había tomado otros rumbos, pues el gran Zorrilla era sólo un superviviente del romanticismo, como Victor Hugo en Francia.

Habla de la obra poética de Menéndez Pelayo, y dice que la primera musa que le inspiró sus poesías fué "Epicaris". Se trataba de su prima, Concha Pintado, de la que se enamoró en Barcelona, en 1873. Le dedicó la oda "Añoranzas", palabra que empleaba por primera vez; y después otra poesía, que fué un canto triunfal a la filosofía platónica, "y que, probablemente—dijo, entre risas del público—, su novia no entendería".

Habló de "La galerna", la gran elegía de la segunda época del poeta; y de las nuevas emociones amorosas que despertó una inteligente dama, a la que dedicó sus "odas y epístolas", y a la que adjudicó el poético nombre de "Lidia".

El cantor de esta nueva musa no hizo en esta segunda época alardes de erudición; "el amor—dijo el doctor Rubio—le abrió el libro de su corazón y le apartó de la poesía sabia, del intelectualismo poético.

Tras "Lidia" fué cantada "Aglaya", pero aún en la "Nueva primavera", dedicada a ésta, ruge la tormenta de la pasión, inspirada por "Lidia", a la cual no sabe renunciar".

Hizo un estudio detallado y notabilísimo el doctor Rubio y Lluch de todas estas poesías de Menéndez Pelayo, y con entonación plena de emotividad, recitó algunas de memoria, entre los aplausos calurosos de la concurrencia. "El pájaro de Aglaya", en boca del conferenciante, revivió intensos momentos de aquel portentoso cerebro y de aquel gran corazón, que se llamó don Marcelino Menéndez Pelayo.

Terminó diciendo que, después de escrita esta última poesía, Menéndez Pelayo se dedicó a los grandes ideales para que Dios le había llamado, no siendo otra cosa que el educador, el heredero de los tesoros intelectuales y de las grandezas de la Patria, y, como dice Ricardo León, "la encarnación espiritual de España".

El doctor Rubio fué premiado, al terminar su conferencia, con prolongados y entusiastas aplausos.

El señor Altolaguirre declaró a continuación clausurado el curso de conferencias sobre Menéndez Pelayo.

Una torre de ciento diez pisos

NUEVA YORK, 10.—Las autoridades encargadas de la inspección de edificios han autorizado la construcción de la que se denominará Torre de Larkin, cerca de Times Square. Constará de 110 pisos, con una altura total de 1.200 pies.

Noticias de Barcelona

El Observatorio del Ebro anuncia presenta el Sol nuevo grupo de manchas. El Centro de Dependientes de Comercio. Llegada de prelados.—Concurso anulado.

BARCELONA, 10.—Según los registros del Observatorio del Ebro, estos días se presenta el Sol con un interesante grupo de manchas, cuyo conjunto mide 1.240 millonésimas de hemisferio visible, lo cual representa 3.796 millones de kilómetros cuadrados, o sea una superficie siete veces y media mayor que la total de la Tierra.

El referido grupo de manchas apareció por el borde oriental del Sol el día 2 de este mes de junio, y desaparecerá por el borde occidental el 15 del actual. Ya era de esperar la aparición de grandes y frecuentes manchas, este año, en el Sol, puesto que nos encontramos en la fase de su máxima actividad, que, como se sabe, tiene un ritmo de 11.

Por mayo pasado hubo un grupo de manchas más importante todavía que el actual.

Ha dicho el gobernador que se había acordado que la Asamblea para renovar la Junta directiva del Centro de Dependientes de Comercio, se celebrará, en lugar del sábado, el próximo domingo, y que se podrá votar hasta las doce de la noche.

Parece ser que se computarán como emitidos a favor de la candidatura oficial, los votos de aquellos socios del Centro que no tomen parte en la votación.

En el rápido ha salido para la corte el obispo de Sigüenza.

En el expreso de Francia ha llegado el obispo de Tortosa.

El alcalde ha confirmado a los periodistas la noticia de que el Tribunal de lo Contencioso había dictado fallo, por el que se anula el concurso para la provisión de numerosas plazas de médicos de la Beneficencia municipal, en el recurso interpuesto por varios concursantes que no tuvieron plaza.

Ha añadido el barón de Viver que, según parece, dos magistrados votaron en favor de la vigencia del concurso y tres votaron la anulación; terminó el alcalde diciendo que el Ayuntamiento no piensa apelar a esta sentencia.

Gacetillas teatrales

ESLAVA.—Mañana por la noche hará su presentación la notable tiple cómica Anita Hernández, con el propósito lírico de García Alvarez y Muñoz Seca, música del maestro Alonso, "La niña de las planchas". Esta obra se representará todos los días, al igual que "Las castigadoras", obra que a la 55 representación continúa llenando el teatro.

HOY, ESTRENOS EN ROMEA por la bellísima Conchita Piquer, de la extraordinaria canciones y "toilettes" soberbias.

Gran éxito de Alina de Silva, la cantora argentina más extraordinaria en creaciones populares ciollas.

¡Ocho atracciones!, y Manolo Vico en los intermedios.

VEA HOY A ¡MORENO.—El genial musical y ventríloco jamás igualado en sus nuevos trabajos.

Todos los días, suceso incomparable de la gran concionista popular Carmen Flores. Últimas actuaciones de la fenomenal orquesta Bianco-Bachicha en sus creaciones cómicas argentinas.

En Maravillas, ¡catorce atracciones!

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media: Primero, a remonte, Salsamendi y Echániz J. contra Lasa y Errezábal. Segundo, a pala, Izaguirre y Ermúa contra Azurmendi y Narru I.

LARA.—Funciones populares. Ultimos días de temporada. A las siete y cuarto: Una noche de primavera, sin sueño.

A las once: Una noche de primavera, sin sueño. (Gran éxito de risa.)

REINA VICTORIA.—A las seis y tres cuartos: El día menos pensado.

A las diez y tres cuartos: El día menos pensado.

ESLAVA.—A las seis y tres cuartos: Tute de pelmas, y Las castigadoras.

A las diez y tres cuartos: Debut de la tiple cómica Anita Hernández. La niña de las planchas, y Las castigadoras. Exito inmenso.

FUENCARRAL.—A las seis y media: El caserío.

A las diez y media: La pescadora de Ubiarco (reestreno).

ROMEA.—A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos: Magnífico programa de variedades: Carmina Herrero, Guillén, Conchita Iris, Encarnita Daza, Levy-Whine, Rudy-Nelly-Ralston, Alina de Silva, Conchita Piquer.

MARAVILLAS.—A las seis y media y a las diez y media: Cinematógrafo, Nieves Campos, Orquesta Bianco-Bachicha, Gloria Bayardo, Las tres favoritas, Soleá "la Mejorana", Moreno, Carmen Flores, Teresita Prados, Encarnita Granada.

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

ELECTRICIDAD RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- Lámparas filamento metálico de todas marcas ---
- Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia ---
- PANTALLAS de Seda. Gran surtido ---

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

TELEFONO 11.254

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5

Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7

MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Lea usted

LA OPINION

Diario independiente de la noche

Redacción y administración:

CONDE DE ROMANONES, 12

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, —: Tel. 13547

Horas: de once a cuatro y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritis, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5. Gayoso, Arenal, 2, y farmacias